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ДОМ ДРУЖБЫ СТРАНА ДЕТСТВА

ПОЛНЫМ ХОДОМ

ПЕРЕПИСЬ 
УЧТЕТ УРОВЕНЬ 
ОБРАЗОВАНИЯ

КРАСКИ ГОРОДА

Благоустройство берегов Оми идет высокими темпа-
ми: вдоль улицы Чехова уже убрали аварийные деревья 
и укрепили склоны. В ближайшее время здесь установят 
девятиметровые качели, светильники в стиле модерн и 
закончат обустройство смотровых площадок с вращаю-
щимися стульями.

В Омске завершился фестиваль стрит-арта «Мой го-
род». В каждом из административных округов городские 
стены украсили новые изображения: портреты Тимофея 
Белозерова и Роберта Рождественского, русское поле, 
фантазии на тему творчества и вдохновения.

По сообщению Омск-
стата, Всероссийская пе-
репись населения пройдет 
с 1 по 30 апреля 2021 года. 
В ходе нее будет выяс-
няться уровень грамот-
ности жителей страны, 
квалификация и другие 
важные социальные па-
раметры. 

Второй этап преображения 
улицы Бударина (2020 год) про-
должается на правом берегу Оми 
по ул. Чехова и левом берегу по 
ул. Думской. Ежедневно на этом 
объекте задействовано около 
30 единиц техники и 100 специ-
алистов различного профиля. 
Благоустройство ведется в рамках 
реализации федерального проек-
та «Формирование комфортной 
городской среды», стоимость 
работ – около 70 млн рублей.

«Нам предстоит уложить на 
берегах Оми 5000 кв. метров пли-
точного покрытия, высадить газон 
и построить километровую вело-
сипедную дорожку», – отмечает 
директор строительной компании 
«Лидер» Константин Овчинников.

В Омске на ул. Ватутина открыли до-
школьное учреждение, построенное 
по нац проекту «Демография». Но-
вое трехэтажное здание рассчитано 
на 196 детей        с. 3

Фестиваль граффити старто-
вал в 304-й день рождения горо-
да. Отрадно, что в нем приняли 
участие не только омичи, но и ху-
дожники-граффитисты из Сургута. 

Объектами для творчества 
стали две трансформаторные 
подстанции – по улицам 12 Дека-
бря, 114, и Фрунзе, 71. В августе 
здесь появились литературные от-
крытки с портретами Тимофея Бе-
лозерова и Роберта Рождествен-
ского, строками из стихотворений 
поэтов и иллюстрациями к ним. 
Так известный омский граффитист 
Дмитрий Трайп поздравил город с 
днем рождения.

В фестивале приняли участие 
не только омичи, но и худож-
ники-граффитисты из Сургута. 

Всероссийская перепись 
населения 2010 года показа-
ла высокий уровень грамот-
ности жителей Омской области. 
Среди лиц от 15 лет, которые 
указали уровень образова-
ния, неграмотных оказалось 
всего 0,5%, в основном это 
люди 70 лет и старше. Высшее 
образование имел каждый пя-
тый, а среднее или начальное 
профессиональное – каждый 
третий. 

Интересно, что предыдущая 
перепись впервые опреде-
лила число граждан с ученой 
степенью. В нашем регионе 
оказалось 5274 кандидата наук 
и 795 докторов наук, при этом 
больше всего ученых в воз-
растной категории 30–39 лет, 
а четырнадцать докторов наук 
не достигли 30-летия.

В 2021 году в блоке вопро-
сов об образовании появилась 
графа «дошкольное образо-
вание», а графу «среднее об-
разование» разделили на две: 
«квалифицированный рабочий, 
служащий» и «специалист сред-
него звена». При этом уточнили 
и градацию высшего образова-
ния: бакалавриат, специалитет 
и магистратура.

Сколько бакалавров, маги-
стров и докторов наук живет 
в Омской области сегодня, 
можно будет узнать совсем 
скоро. Очередная перепись 
населения стартует в апреле 
2021 года.

Омскстат также напоминает 
о том, что заполнить пере-
писной лист можно самостоя-
тельно начиная с 1 апреля на 
портале Госуслуг, не дожидаясь 
переписчика. Дистанционное 
участие в переписи – главное 
нововведение первой цифро-
вой Всероссийской переписи 
населения.

В пешеходной зоне по ул. Че-
хова в ближайшее время уста-
новят ограждения, благоустроят 
парковую зону, высадят 367 де-
ревьев и кустарников, поставят 
малые архитектурные формы, 
навесы и полукруглые качели. 

А на другом берегу Оми, 
по ул. Думской, уже построена 
лестница, смонтирован гранит-
ный бордюр, отсыпаны откосы, 
уложено плиточное покрытие 
и построены трибуны. С начала 
октября открыто движение для 
автомобилистов по ул. Думской. 

По сообщению первого вице- 
мэра, директора департамента 
городского хозяйства мэрии 
Евгения Фомина, благоустрой-
ство берегов Оми планируется 
завершить к началу ноября. 

Благоустройство берегов Оми планируется завершить к началу 
ноября

Работы Дмитрия Трайпа украсили трансформаторные подстанции

В преображении Омска приняли участие художники из Сургута

Художники творческого объеди-
нения «Сойка» из Сургута укра-
сили стену бассейна «Юность» 
изображением «Омск – город 
трудовой доблести». Они также 
создали масштабные пейзажи на 
фасадах центра культуры, спорта, 
развлечений «Береговой» и цен-
тра досуга «Меридиан». Размер 
каждого изображения – более 
200 кв. метров.

«Художники отразили в своих 
работах разные грани нашего 
города: Омск как родина творче-
ских людей, как место трудовых 
подвигов и как край живописной 
природы», – подвел итоги фести-
валя исполняющий обязанности 
директора департамента культу-
ры Олег Федоренко.

ПЛАНЫ

В планах городской администрации благоустройство третьей 
очереди набережной Оми – по ул. Чехова. Важно отметить, что 
в 2021 году в рамках нацпроекта «Безопасные и качественные 
автомобильные дороги» по ул. Чехова будет построена авто-
мобильная дорога.

НА ЗАМЕТКУ

Проблема грамотности 
общества волновала го-
сударство еще при прове-
дении первой переписи 
в 1897 году. В переписном 
листе XXI века появились 
вопросы об уровне обра-
зования, о наличии ученой 
степени, о получении обра-
зования в настоящее время.

#ОМСКМЕНЯЕТСЯ

Работы на территории у Дома Дружбы 
на площади 12 тысяч кв. метров выпол-
няются в рамках национального про-
екта «Жилье и городская среда» и уже 
подходят к завершению        с. 2

ПОЛЕЗНО ЗНАТЬ
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ДОМ ДРУЖБЫ. ПРЕОБРАЖЕНИЕ

ПОСАДИ ДЕРЕВО 
И СБЕРЕГИ ЕГО

Работы на площади 12 тысяч квадратных метров выполняются в рамках федерального проекта «Формирование 
комфортной городской среды» национального проекта «Жилье и городская среда» и уже подходят к завершению. 
Общая стоимость мероприятий по благоустройству этой территории – более 31 млн рублей.

В текущем году за счет 
средств городского бюдже-
та на территории Октябрь-
ского округа отремонтиро-
вано 60 тротуаров и проез-
дов на общую сумму 15 млн 
рублей. 

На территории Октябрьского округа во время осенних 
мероприятий по озеленению высадили порядка 1000 
деревьев и кустарников. Основные работы начались 
в октябре.

На сегодняшний день под-
рядной организацией ООО «Рем-
СпецМаш» выполнены работы по 
устройству резинового покрытия 
и установке оборудования на 
детской и спортивной площад-
ках, закончено строительство 
парковки, установка бордюров 
и поребриков, укладка асфальта, 
устройство плиточного покрытия 
и фундамента под опоры осве-
щения. Кроме того, выполнена 
прокладка кабеля. Завершилось 
озеленение территории у Дома 
Дружбы: здесь появились ша-
ровидные ивы и ели,  высажена  

Среди 60 отремонтирован-
ных объектов – 16 межкварталь-
ных и внутриквартальных про-
ездов, это дороги с асфальтовым 
покрытием или грунтовые доро-
ги. Остальные объекты – тротуа-
ры и пешеходные дорожки. Всего 
заасфальтировано почти 31 тыс. 
кв. метров дорожных объектов. 
Работы выполняли специалисты 
Управления дорожного хозяй-
ства и благоустройства.

Самое активное участие в 
осенних посадках приняли коми-
теты «Чкаловский-1», «Шинник», 
«Призаводской». Так, на террито-

400 
деревьев и кустарников

высажено весной 
этого года

1000 
деревьев и кустарников

высажено в ходе 
осенних посадок

ПОДРОБНО

Напомним, в июне 2019 года в Октябрьском округе проводилось голосование по выбору 
объектов благоустройства в рамках нацпроекта «Жилье и городская среда», в котором 
приняли участие 14 024 человека. Наибольшее количество голосов получила территория у 
Дома Дружбы (ул. 5-я Рабочая, 44). Прием предложений от омичей проводился в окружной 
администрации, по электронной почте, а также во время общественных слушаний. Они 
были максимально учтены при разработке проекта.

Дорожники потрудились на славу

Разделительную полосу ул. Б. Хмельницкого украсили 
40 краснолистных яблонь

Расти, елочка, большой!

В ТЕМУ

В этом году на территории 
Октябрьского округа по-
явились две юбилейные 
аллеи. В парке культуры и 
отдыха им. 30-летия ВЛКСМ 
в честь 30-летия МЧС выса-
дили 30 дубков. В ходе па-
триотической акции, посвя-
щенной 75-летию Великой 
Победы, у Дома творчества 
им. Л. Чайкиной высади-
ли 20 деревьев хвойных 
пород. Участниками меро-
приятия стали представи-
тели детских общественных 
объединений округа. 

ОФИЦИАЛЬНО

В этом году по нацпроекту 
«Безопасные и качествен-
ные автомобильные до-
роги» привели в порядок 
улицы Панфилова, 1-й Разъ-
езд и 4-ю Транспортную. На 
комплексный ремонт было 
потрачено около 65 млн 
рублей. На дорогах выпол-
нена замена асфальтобе-
тонного покрытия, уста-
новка бордюров, дорожных 
знаков, остановочных па-
вильонов, металлических 
ограждений, ремонт троту-
аров, нанесение дорожной 
разметки.

ДОРОГАМ – 
НОВУЮ 
ЖИЗНЬ

БЛАГОУСТРОЙСТВО

живая  изгородь из кизильника 
(около 700 кустов).

«Всего асфальтовое покры-
тие уложили на площади более 
2000 кв. метров, – отметил на-
чальник отдела архитектуры, 
строительства и землепользо-

вания администрации Октябрь-
ского округа Павел Лисицын. – 
Сегодня мы наблюдаем устрой-
ство подпорной стенки газона, 
далее планируется его посев. 
В ближайшее время приступим к 
установке скамеек и урн, монтажу 
и установке оборудования скейт-, 

BMX-площадок. Уже сейчас видно, 
как эта территория преобрази-
лась. На финальном этапе нас ждет 
самое интересное – установка 
инсталляции в виде земного шара 
с надписями на всех иностранных 
языках и дерева, выполненного 
в технике художественной ковки».

рии КТОСа «Шинник» появилось 
около 180 молодых деревьев и 
кустарников, 130 из которых – 
саженцы сосны.

Саженцы предоставлены на 
безвозмездной основе Государ-
ственным управлением Лесного 
хозяйства Омской области в рам-
ках реализации проекта ОмГУ 
им. Достоевского «Хвойные сады 
города Омска».

Активисты тоже не остались 
в стороне. Так, житель дома № 10 
по Камерному переулку Вален-
тина Болоховцева поделилась 
саженцами рябины и яблони.

«В эти осенние дни прове-
ли экологическую акцию: было 
высажено около 200 деревьев 
и кустарников (почти половина – 
хвойные породы), – делится пред-
седатель КТОСа «Чкаловский-1» 
Елена Саган. – Среди посадок: 
сосны, клены, липы, акация, дубы, 
кедры. Жители были рады тому, 
что внесли свою лепту в природ-
ное богатство города, и наде-
ются, что саженцы приживутся. 

Кто  знает, возможно, через много 
лет кто-то из участников акции 
сможет показать детям или вну-
кам дерево, которое он посадил 
своими руками».

Напомним, что в скверах 
и вдоль магистралей мероприя-
тия по озеленению проводятся 
силами муниципального пред-
приятия «Управление дорож-
ного хозяйства и благоустрой-
ства». Так, в ходе весенних поса-
док в 2020 году на территории 
Октябрьского округа специали-
сты службы озеленения высадили 
более 400 деревьев и кустарни-
ков. Таким образом, учитывая 
осенние посадки, к завершению 
года территория округа обновит-
ся более чем на 1400 деревьев 
и кустарников. 

Первый заместитель главы 
администрации Октябрьского 
округа Дмитрий Котов уточнил, 
что перечень объектов для ас-
фальтирования формировался 
с учетом обращений граждан в 
администрацию, а также в КТОСы 
и управляющие компании. Учте-
ны были результаты совместного 
объезда специалистов окружной 
администрации и представите-
лей департамента городского 
хозяйства, депутатов Омского 
городского Совета.

«В первую очередь внимание 
обращалось на степень разру-
шения объектов, еще один важ-
ный критерий – проходимость: 
насколько проезд или тротуар 
востребован, к каким социаль-
ным учреждениям ведет, – под-
черкнул Дмитрий Котов. – В при-
оритете, как всегда, тротуары и 
пешеходные дорожки, ведущие 
к школам, детским садам, поли-
клиникам и больницам». 
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ГОРОД, ГДЕ Я ХОЧУ ЖИТЬ!

Микрорайон  
«Прибрежный» 
в границах от ул. Лукашевича  
до ул. Перелета и прилегающей 
набережной Иртыша

1994 голоса

Городской сад 
в границах ул. Броз Тито – 
пр. К. Маркса – ул. Короленко –
ул. Ленина 

1967 голосов

Сквер им. Панфилова 
в границах ул. Панфилова –  
ул. Бульварной 

1947 голосов

Территория  
вдоль ул. Моторной,  
пр. Сибирского и ул. Гашека

1719 голосов 

Площадь 
Лицкевича 
1059 голосов

ИТОГИ ГОЛОСОВАНИЯ  
за объекты благоустройства по федеральному проекту  
«Формирование комфортной городской среды» на 2022 год
Всего в голосовании приняли участие 11639 омичей

СТРАНА ДЕТСТВА

ПРАВО НА ВЫБОР 

В Омске на улице Ватутина открыли дошкольное учреждение, 
построенное по нацпроекту «Демография». Новое трехэтажное 
здание рассчитано на 196 детей.

В администрации Омска подвели итоги сбора предложений по проектам благо-
устройства общественных территорий в 2022 году. Большинство омичей высказались 
за строительство детских игровых и спортивных площадок, велодорожек, установку 
вазонов, фонарей, скамеек и урн.

В сентябре этого года свои две-
ри для воспитанников распахнул 
филиал Центра развития ребен-
ка – детского сада № 65. В торже-
ственной церемонии открытия 
приняли участие первые лица 
региона: мэр города Оксана Фа-
дина, губернатор Омской облас ти 
Александр Бурков и председатель 
горсовета Владимир Корбут.

Как рассказали в департаменте 
образования, на момент открытия 
функционировало 9 групп, при-
чем две из них – группы раннего 
возраста и одна – компенсирую-
щего вида, для работы с детьми 
с ограниченными возможностями 
здоровья. Объект появился в рам-
ках реализации федерального 
проекта «Содействие занятости 
женщин – создание условий до-
школьного образования для детей 
до трех лет» национального про-
екта «Демография».

Для детей создали максималь-
но комфортные условия: уютные 

спальные и групповые комнаты, 
спортивный и музыкальный залы, 
детская лаборатория, кабине-
ты педагога-психолога и дефек-
толога, оснащенный пищеблок 
и прачечная, лифт. В приемной 
установили удобные шкафчики 
для одежды. Всё оборудование, 
детскую ростовую мебель, игро-
вой, дидактический материал вы-
полнили в яркой цветовой гамме. 

Напомним, что в июле этого 
года проходило народное го-
лосование по отбору объектов 
благоустройства в рамках фе-
дерального проекта «Формиро-
вание комфортной городской 
среды». В нем приняли участие 
более 11,5 тыс. человек.

В число лидеров по количеству 
голосов вошли следующие терри-
тории: микрорайон Прибрежный 
(Кировский округ), Городской 
сад (Центральный округ), сквер 
им. Панфилова (Октябрьский 
округ), территория вдоль ул. Мо-
торной и Сибирского проспекта 
(Ленинский округ), площадь Лиц-
кевича (Советский округ).

В августе-сентябре омичи мог-
ли направлять свои пожелания по 
благоустройству на электронную 
почту окружных администраций 
или передавать лично. Самыми 
активными оказались жители 
Центрального округа – 207 пред-
ложений, 167 предложений по-
ступило от жителей Кировского, 
187 – Ленинского, 98 – Октябрь-
ского, 79 – Советского округа. 

«Большинство омичей вы-
сказались за обустройство зон 
семейного отдыха, детских игро-
вых и спортивных площадок, 
озеленение, строительство вело-
дорожек, размещение малых ар-
хитектурных форм: вазонов для 
цветов, фонарей, скамеек, му-
сорных урн, фонтанов, беседок, 
мостиков, скульптур», – расска-
зала на встрече с журналистами 
в Омском городском пресс-клубе 
начальник управления форми-
рования комфортной городской 
среды департамента городского 
хозяйства администрации Омска 
Юлия Ильчук.

Так, мнения жителей относи-
тельно благоустройства сквера 
им. Панфилова в Октябрьском 
округе разделились. Одни пред-
лагали преобразовать сквер 
в парковую территорию с детски-
ми и спортивными площадками. 
Другие высказались за сохране-
ние зоны «тихого» отдыха, так как 
сквер посвящен Героям Великой 
Отечественной войны. 

В дальнейшем предложе-
ния омичей будут учтены при 
разработке дизайн-проектов 
и подготовке проектно-сметной 
документации благоустройства 
общественных территорий на 
2022 год. В следующем году состо-
ится конкурс на лучший дизайн- 
проект благоустройства. 

ОТ ПЕРВОГО ЛИЦА

Мэр Омска Оксана Фадина: «Открытие очередного детского сада в Омске – это долгожданное 
событие в первую очередь для родителей и ребятишек. Сейчас мы закончили строительство че-
тырех садиков в рамках федеральной программы и уже приступили к строительству новых семи. 
Все эти проекты направлены на то, чтобы садики появились в шаговой доступности. Сегодня 
главная наша задача при выборе мест – двигаться синхронно с застройщиками многоквартир-
ного жилья, реализуя принцип комплексного развития территорий. Определяя перспективные 
планы, мы занимаемся строительством не только детских садов, но и поликлиник и школ». 

автоматическую пожарную сиг-
нализацию с выводом сигнала на 
пульт управления пожарной охра-
ны, тревожную кнопку, запасные 
эвакуационные выходы. Детский 
сад оснастили также системой 
видеонаблюдения и современной 
охранной системой.

Открытие нового здания 
детского сада позволит суще-
ственно снизить потребности 
Кировского округа в услугах до-

Мэр Оксана Фадина оставила напутствие ребятам

Новый детский сад построили в рамках нацпроекта «Демография»

В группах есть всё для игр А в группах на первом этаже сде-
лали теплый пол.

Особое внимание уделили 
соблюдению норм пожарной 
безопасности, предусмотрели 

школьного образования, а также 
обеспечит создание более 50 ра-
бочих мест.

В рамках реализации нацио-
нального проекта «Демография» 
в 2020 году на территории города 
запланировано строительство 
семи детских садов на 1440 мест. 
Кроме того, в текущем году для де-
тей в возрасте до трех лет плани-
руется открытие 13 групп в 13 дей-
ствующих детских садах.

ЦИФРЫ

Всего от инициативных 
горожан в окружные ад-
министрации поступило 
738 обращений.



О ГЕРОЕ ТОЙ ВОЙНЫ

БУДЕМ РОДИНЕ СЛУЖИТЬ
С 1 октября на территории города стартовал ежегодный осенний призыв молодежи 

в ряды Вооруженных сил Российской Федерации. Нынешний призыв, как и весенний, 
проходит в особом режиме.

ПРИЗЫВ–2020
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Памятник труженикам тыла, построенный в 2010 году к 65-летию Великой Победы, стал знаковым местом 
для проведения мероприятий патриотической тематики

Держава армией крепка

Фронтовик Трофим Иванович 
Басов
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ГОРОД ТРУДОВОЙ ДОБЛЕСТИ 

ОСТОРОЖНО, ЛЕД!
С наступлением первых осенних заморозков вода 

в водоемах покрывается льдом, и в период с ноября по 
декабрь он очень непрочен. О правилах поведения на льду 
в это время напоминает начальник отдела общественной 
безопасности администрации Октябрьского округа 
Павел Лебедев.

БЕЗОПАСНОСТЬ

ПАМЯТЬ НАШУ НЕ СТЕРЕТЬ С ГОДАМИ
В рамках мероприятий, посвященных присвоению 

Омску почетного звания «Город трудовой доблести», 
в Октябрьском округе провели митинг и возложили 
цветы к памятнику труженикам тыла.

Вековой юбилей недавно отпраздновал старейший 
из фронтовиков – Трофим Иванович Басов. Со столетием 
ветерана поздравили представители Министерства труда 
и социального развития Омской области, муниципалитета 
и окружной администрации.

Акцию «В тылу как на фронте» 
провели по инициативе адми-
нистрации Октябрьского округа 
и местного совета ветеранов. 
В митинге и возложении цветов 
приняли участие ветераны, тру-
женики тыла, юнармейцы, а также 
студенты Омского музыкаль-
но-педагогического колледжа. 

Представители предприятий 
рассказали о подвиге тех, кто 
ковал победу в цехах. В память 

  Ни в коем случае нельзя 
выходить на лед в темное время 
суток и при плохой видимости 
(туман, снегопад, дождь).
  Нельзя проверять проч-

ность льда ударом ноги. Если 
после первого сильного удара, 
например лыжной палкой, по-
кажется хоть немного воды, это 
означает, что лед тонкий и по нему 
ходить нельзя. 
  При вынужденном переходе 

водоема безопаснее всего при-
держиваться проторенных троп 
или идти по уже проложенной 
лыжне. Но если их нет, перед тем 
как спуститься на лед, необходимо  
очень внимательно осмотреться и 
наметить предстоящий маршрут. 

ВАЖНО

Более 60 тысяч горожан приняли участие в голосовании за 
место установки стелы «Город трудовой доблести». Для вы-
бора омичам предлагались три городские территории: парк 
им. 30-летия Победы, площадь у памятника труженикам тыла 
и Больничный переулок, неподалеку от здания госпиталя для 
ветеранов войн. Победу одержала территория у памятника 
труженикам тыла. 

В ТЕМУ

Военный комиссар по Ленинскому и Октябрьскому округам Омска Михаил Меренков: «Как по-
казала практика, самыми популярными родами войск для прохождения срочной службы, как 
и в прошлые годы, остаются Президентский полк, национальная гвардия, воздушно-десантные 
войска, Военно-морской флот».

о земляках, ветеранах Великой 
Отечественной войны, участники 
акции запустили в небо шары и 
возложили цветы. 

Напомним, звание «Город 
трудовой доблести» присвоено 
Омску указом Президента РФ за 
значительный вклад его жите-
лей в Победу в Великой Отече-
ственной войне 1941–1945 годов. 
В годы войны наш город стал 
стратегическим тылом, одним 

из крупнейших оборонных цен-
тров страны.

«Именно в суровые военные 
годы на карте города появился 
новый – Молотовский район, 
ныне Октябрьский администра-

тивный округ, – рассказала заме-
ститель главы администрации Ок-
тябрьского округа Татьяна Плэмэ-
дялэ. – Призыв «Всё для фронта, 
всё для Победы!» стал смыс-
лом жизни для каждого омича. 

И хотя давно ушла война, но в 
наших сердцах навечно останет-
ся память о тех, кто подарил нам 
мирное небо, совершив беспри-
мерный трудовой и ратный под-
виг во имя будущих поколений».

На призывных пунктах со-
блюдаются все необходимые 
ограничения. Перед входом в 
военкомат у призывников из-
меряют температуру. Для них 

Начальник отдела по делам молодежи, социальной политики, 
культуры и спорта администрации Октябрьского округа Ирина 
Погребная: «Трофим Иванович –  удивительно позитивный и так-
тичный человек. Он в курсе самых важных событий внутренней 
и внешней политики России и других стран. О событиях 80-летней 
давности рассказывает как о вчерашнем дне. Помнит многие имена, 
фамилии, в том числе и начальников своего цеха. Его опыт и знания 
были востребованы как в годы воинской службы, так и в мирное 
время, а жизненный путь, любовь к Родине и сопричастность ее 
судьбе служат достойным примером для молодежи».

МНЕНИЕ

заготовлены антисептики, маски. 
Члены призывной комиссии 
также соблюдают необходимые 
меры безопасности: используют 
перчатки, маски, следят за дистан-
цией не менее полутора метров. 
Чтобы не было скопления людей, 

число призывников в дни явки 
сокращено до 10 человек.

Заседания призывной комис-
сии Октябрьского округа проходят 
2–3 раза в неделю и завершатся по 
окончании призыва – 31 декабря 
2020 года.

По итогам весеннего призыва 
2020 года, которые были подве-
дены в июле в окружной админи-
страции, на призывную комиссию 
прибыло более 340 человек. Из 
них призвано на военную службу 

свыше 60, освобождено от призы-
ва около 110 человек, в основном 
ограниченно годных к военной 
службе. Отсрочку от призыва полу-
чили порядка 175 человек, главная 
причина – получение образования.

  При переходе водоема груп-
пой обязательно нужно соблюдать 
расстояние друг от друга 5–6 ме-
тров. Установлено, что переход 
одиночных пешеходов по льду 
возможен при толщине льда не 
менее 5 см. Большой группе людей 
можно переправляться по льду 
при толщине 7 см. 
  Следует использовать 

специально обозначенные для 
перехода и переезда места, в них, 
как правило, ведется наблюдение 
за прочностью льда. При опасно-
сти переход по льду закрывается, 
производится дополнительное 
ограждение опасных мест,  кроме 
того, здесь всегда можно получить 
помощь. 

В армию он был призван в 
1940 году, служил в Карелии. 
Когда началась Великая Отече-
ственная война, его часть пере-
бросили на защиту Мурманска. 
При поддержке авиации и ар-
тиллерии фашисты стремились 
захватить этот город, а также 

Кольский полуостров и Архан-
гельск, но героические защитни-
ки Заполярья смогли остановить 
натиск врага.

Трофим Иванович служил 
наводчиком артиллерийского 
орудия и при наступлении на 
одну из высот был ранен, но 
не оставил поле битвы и про-
должал вести огонь прямой 
наводкой по врагу. За этот бой 
Басова наградили орденом Сла-
вы III степени. После госпиталя 
вернулся в строй. В 1944 году 
его отправили на курсы млад-
ших лейтенантов. Потом был 
Дальний Восток, Корея и только 
в 1956 году демобилизация, 
после которой ветеран Вели-
кой Отечественной трудился 
на заводе им. П. И. Баранова 
слесарем-сборщиком цеха № 8.


